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Governo Thor e Murilo 
acelera ritmo de obras

A participação de 
Orlândia em 1932

Sales Oliveira poderá ter nova eleiçãoCooperlol completa 20 anos

Noite Solidária: Troca de ingressos para show 
de João Bosco & Vinícius começa dia 21/07

Maurilio Biagi:
“A história da
Santa Elisa jamais 
será apagada”
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Orlandino é campeão 
de Goalball pela 
Seleção Brasileira 

Novo decreto regulamenta
jornada, ponto e faltas de 
servidores públicos

O novo Decreto nº 5.487/2025 publicado no Diário Oficial da Prefeitura 
Municipal de Orlândia trouxe várias atualizações importantes em rela-
ção ao antigo Decreto nº 3.841/2009, que regulava o expediente no Paço 
Municipal. Página 4

Feira do Livro de 
Orlândia começa 
dia 5 de agosto

ARTIGO | Prof. Vito C. Vella

A revolução de 1932, marcou 
bastante a História local. O 
primeiro grupo de voluntaria-
do que chegou a capital foram: 
Geraldo Rodrigues, Oswaldo 
Ribeiro Junqueira, Prof. Her-
cílio Ângelo, Péricles Garcia 
Leal, Edison Miele... Página 3
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Projeto LIMPAÍ mobiliza mais de 
230 pessoas e retira 611 m³ de 

resíduos em Orlândia

O jovem atleta Marco Antônio Al-
meida dos Santos, natural de Orlân-
dia (SP) e criado no bairro Vilinha, 
integrou mais uma vez a Seleção 
Brasileira de Jovens de Goalball, 
que sagrou-se campeã do Goalball 
UK International Trophy. Página 5Ações solidárias em Orlândia 

arrecadam mais de 15 toneladas 
para o Hospital de Amor

A gestão do prefeito Gabriel Thor e vice Murilo Spadini vem intensifi-
cando o ritmo de obras públicas no município. De acordo com boletim 
da Secretaria Municipal de Infraestrutura Urbana, divulgado neste mês 
de julho, várias obras estão em andamento. Página 3
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A Prefeitura de Orlândia, por meio do Fundo Social de So-
lidariedade, anunciou o início da troca de alimentos por in-
gressos para a Noite Solidária, que contará com o show da 
renomada dupla sertaneja João Bosco & Vinícius, no dia 31 
de julho, dentro da programação do Orlândia Rodeo Mu-
sic. Para garantir o ingresso, o público deve doar 2 quilos 
de alimentos não perecíveis e 1 litro de leite ou óleo, com 
a possibilidade de receber até 5 ingressos por pessoa, me-
diante apresentação do CPF. As trocas terão início no dia 21 
de julho e serão realizadas em dois pontos fixos: no Fundo 
Social de Solidariedade (Avenida 4, nº 910) e no FAC (Rua 
16, nº 711), sempre das 8h às 16h.

O céu está estranho
ARTIGO | Dra Luzia Onofre

O céu era azul. Era estrelado.  
Tinha figuras de codeirinhos.  
De uns anos para cá o céu está 
diferente.  As pessoas também. 
Ficaram menos requintadas. 
Mais brutas.  Página 6

O Brasil à deriva. 
É hora de mudar o 
rumo!

ARTIGO | Dazio Vasconcelos

O Brasil está à deriva. Desde 
1º de janeiro de 2023, vivemos 
um ciclo de instabilidade polí-
tica, econômica e institucional 
que ameaça nosso futuro como 
nação. Página 7

Biografia resgata legado do
Dr. Jorge Jardim Bastos

Escrita por Aldorico Brigido Bianco, Camila José de Souza e 
Edson Aparecido Liberti, a obra resgata a trajetória inspirado-
ra do Dr. Jorge Jardim Bastos, símbolo da medicina humani-
zada em Sales Oliveira. Lançamento será nesta sexta-feira, 18 
de julho, às 20h, na Câmara Municipal. Página 6
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A voz do Papa: 
“O mundo está queimando”

Um grupo formado por 29 jovens católicos, sendo 27 de 
Orlândia (SP) e 2 de São Joaquim da Barra, teve um preju-
ízo estimado em quase R$ 500 mil após a empresa Kairós 
Viagens e Peregrinações alegar crise financeira e suspender 
pacotes já pagos.

O pacote incluía passagens aéreas, hospedagem e um 
roteiro religioso com o Papa Francisco durante o Jubileu da 
Juventude 2025, evento que acontecerá de 26 de julho a 11 
de agosto, em Roma.

Agora, os jovens de Orlândia correm contra o tempo 
para arrecadar recursos, promovendo rifas, bazares e ações 
solidárias, na tentativa de compras as passagens de avião.

Quem puder ajudar, a chave Pix é 
sannymedik@hotmail.com

Prejuízo de quase R$ 500 mil: Grupo de peregrinos de 
Orlândia corre contra o tempo para viajar ao Jubileu

A PARTICIPAÇÃO DE ORLÂNDIA EM 1932
Por Prof. Vito Corrado Vella

Soldado de 1932, bastante conhecido em 
Orlândia: Oswaldo Ribeiro Junqueira

Era aqui que estava 
enterrado o Mário 
Furtado. Hoje seus restos 
mortais se encontram no 
Obelisco Mausoléu do 
Ibirapuera em São Paulo, 
junto com outros 713 
soldados.

“Vivemos num mundo que 
está queimando” segundo as sá-
bias palavras manifestadas pelo 
Papa Leão XIV (Folha de São 
Paulo de 10.07.25, pág. A32).

Com certeza o mundo está 
pegando fogo, seja em razão 
das guerras eclodidas, seja com 
a conversão de notáveis gover-
nantes assumindo a figura do 
“nazismo” ou do “fascismo”, dis-
tanciando dos limites nacionais 
ou internacionais.

A manifestação do Papa 
ocorreu numa missa celebrada 
ao ar livre em Castel Gandolfo. 
O Papa Leão XIV convocou 
todos os 1,4 bilhão católicos a 
trabalhar pela paz da humani-
dade, destacando tanto o dever 
religioso quanto o social. É im-
portantíssimo reproduzir toda a 
sua frase:

“Hoje vivemos em um 
mundo que está queimando, 
tanto por causa do aquecimen-
to global quanto dos conflitos 
armados. Temos que rezar pela 
conversão de muitas pessoas 
que ainda não enxergam ur-
gência de cuidar da nossa casa 
comum”.

É o que poderia compre-
ender o perfeito significado 
de “nossa casa comum”? Com 
certeza abrange tanto o “lar 
familiar” como a “sociedade 
múltipla”, abrangendo a soma 
da nossa conduta física quanto 
a social, buscando a soma dos 
nossos passos vizinhos, quanto 
os limites físicos da sociedade 
politicamente considerada, ou 
seja, a ”sociedade múltipla”.

É de se destacar que neste 
tempo do século XX os países 
converteram em armas quase 
toda a espécie de saber da hu-
manidade.

Basta ver e sentir que a arma 
mais horrível que se conhece foi 
retirada do “átomo”, ou seja, a 
“bomba atômica”.

No final da Segunda Guer-
ra Mundial foi despejada pelos 
Estados Unidos sobre dois alvos 
civis japoneses, as cidades de 
Hiroshima e Nagasaki. É escu-
sado dizer que muito embora 
haja proibição internacional de 
atacar alvos civis, o poderio ar-
mado foi claramente, despejado 
sobre alvos civis.

Mas, seguramente o sermão 
do Para Leão XIV leciona que 
os homens e as mulheres do 
nosso tempo devem trabalhar 
noite e dia para rigorosamente 
ampliar seus atos no sentido de 
pacificar as condutas pessoais, 
como também remarcar as re-
gras sociais em busca não ape-
nas da sobrevivência famíliar, 
mas seguramente para proteger 
o lar social que é a casa de todos 
os homens e de todas as mulhe-
res.

Nestes termos chega-se ofi-
cialmente ao limite necessário 
de proclamar que o mundo, 
como o lar social de toda a his-
tória da civilização, está quei-
mando.

Os homens comuns per-
cebem que muitas das autori-
dades estatais trazem em seus 
espíritos as inclinações contidas 
pelos mais ferozes líderes esta-
tais, como Hitler.

Ou seja, não há qualquer 
respeito pela soberania dos Es-
tados, transformadas as fron-
teiras em linhas de contínuas e 
desavergonhadas violações.

A liberdade dos homens, 
das mulheres, das crianças é 
publica e constantemente ata-
cada em nome da satisfação de 
incríveis atos publicamente co-
metidos pelos mais desavergo-
nhados governantes.

Os marcos civilizatórios 
edificados pelo trabalho da so-
ciedade estão sendo queimados 
com o objetivo único de des-
truir a história da humanidade.

A revolução de 1932, mar-
cou bastante a História local. O 
primeiro grupo de voluntaria-
do que chegou a capital foram: 
Geraldo Rodrigues, Oswaldo 
Ribeiro Junqueira, Prof. Hercí-
lio Ângelo, Péricles Garcia Leal, 
Edison Miele, Mário Osti, Ân-
gelo Privato, Astrogildo Ribei-
ro, Orlando Oliveira, Manuel 
Valini, José de Campos, Eurico 
Guerra, Alceu Aguilar, Evaris-
to Paciência, José Mendes, Au-
gusto Brandão, Leão de Paula 
Lima, Mário Furtado, Gildo 
Dias, Acteon Oliva, Antônio 
Martins, Nelson Andrade, José 
Alves, Brasil Ângelo, Brás Cen-
tamore e Homero Vieira.

Muitos dos voluntários não 

aguentavam o trabalho de ca-
var trincheiras e não tinham o 
hábito de manejar enxadas, pás 
e picaretas.

Foi no dia 14 de setembro de 
1932, noite fria e chuvosa, a mis-
são era tomar a sede da Fazenda 
Santa Inês, no município de Ca-
pão Bonito. O tenente Henrique 
Junqueira Franco, escolheu al-
guns soldados, que foram Mário 
Furtado e Gildo Dias.

Ao chegar na sede da fa-
zenda, foram recebidos com 
uma saraivada de balas. Mário 
Furtado, foi enterrado numa 
cova simples, nas imediações 
da cidade de Capão Bonito, 
e com uma cruz de madeira, 
marcava o local de sua sepultu-
ra. Posteriormente, seus despo-
jos foram transladados para o 
Obelisco Mausoléu aos heróis 
de 32, em São Paulo, junto com 
outros 713 soldados.

Foi em fevereiro de 1933, 
que Orlândia, trocou o nome 
da praça da Matriz para Má-
rio Furtado, e que todo o ano a 
Prefeitura Municipal de Orlân-
dia, não esquece de homenage-
ar, os voluntários, que pagaram 
com suas vidas, e outros quase 

morreram como doenças, o 
Tifo, no caso Antônio Martins. 
Consumir água de rio, sem 
nenhum cuidado, sem filtrar, 
deve ter sido horrível.

Faltando 19 dias, antes do 
fim da revolução, que Mário 
Furtado (Zinho), perdeu sua 
vida, na qual tinha casado, há 
menos de um ano, com D. He-
lena Noviello Furtado.

Por hoje é só!

Mário Furtado

Recebi com tristeza a 
notícia da descontinuida-
de das operações da Usina 
Santa Elisa, em Sertãozinho, 
por tempo indeterminado. 
Essa usina faz parte da mi-
nha história pessoal e da 
história da nossa região. 
Foi adquirida por minha 
família, em 1936, e desde 
então se tornou um verda-
deiro símbolo do desenvol-
vimento industrial de Ser-
tãozinho. Lá, vivi grandes 
momentos da minha vida: 
iniciei minha trajetória pro-
fissional atrás do balcão do 
armazém, passei por todos 
os setores, da indústria à 
presidência, e pude liderar 
sua transformação em uma 
das maiores empresas do 
setor sucroenergético no 

mundo, tanto em inova-
ção quanto em produção. 
Em 1998, alcançamos um 
marco histórico: a San-
ta Elisa se tornou a usina 
com maior volume de mo-
agem do mundo à época, 
com mais de 7 milhões de 
toneladas. Antes disso, pro-
tagonizamos a primeira 
grande fusão do setor, com 
a Usina São Geraldo, sem-
pre buscando caminhos de 
crescimento e sustentabi-
lidade econômica e social. 
Mas, acima de tudo, ne-
nhuma conquista teria sido 
possível sem as pessoas ex-
traordinárias que caminha-
ram ao meu lado. A Santa 
Elisa foi uma escola de for-
mação profissional e huma-
na para milhares de colabo-

radores, muitos dos quais 
ajudaram a construir não 
só essa empresa, mas outras 
que nasceram a partir dela. 
Há 25 anos deixei de parti-
cipar da sua gestão e há 20 
da sociedade, com o senti-
mento de missão cumprida. 
Vivi lá desde o meu nas-
cimento, dediquei grande 
parte da minha vida a essa 
companhia e me orgulho 
do legado que deixamos. 
Torço para que os impac-
tos dessa decisão sejam os 
menores possíveis, espe-
cialmente para os trabalha-
dores, fornecedores e para 
toda a comunidade local. 
Mais do que um empre-
endimento, a Usina Santa 
Elisa representa um patri-
mônio imaterial valioso 

— de memória, de perten-
cimento, de vínculos afe-
tivos e sociais. A história 
que ela ajudou a escrever 
em Sertãozinho é indelével. 
Neste momento de pausa, 
escolho olhar para o futu-
ro com esperança. Acredito 
na força de reinvenção da 
nossa região e confio que, 
com diálogo, sensibilida-
de e responsabilidade, será 
possível encontrar novos 
caminhos e equalizar essa 
situação. Tenho a convicção 
que os atuais proprietários 
tomaram a decisão certa 
para o momento, com todo 
o cuidado e respeito pelas 
partes envolvidas. Aliás, 
aproveito para destacar que 
sempre agiram para comi-
go com muita fidalguia, 

com total consideração a 
mim e a todo esse legado. 
Fiquei surpreso pelo tanto 
de mensagens e telefone-
mas carinhosos que recebi 
desde cedo de amigos de to-
das as fases da minha vida e 
da imprensa. Cada um com 
uma lembrança, com uma 
história para ser compar-
tilhada e me pedindo para 
compartilhar a minha. Por 
esse motivo decidi me ma-
nifestar através deste texto. 
A Santa Elisa pode ter en-
cerrado temporariamente 
suas atividades, mas o que 
ela construiu jamais será 
apagado. E é com esse espí-
rito que seguimos em fren-
te, com coragem, resiliência 
e fé nos novos tempos.

Maurilio Biagi Filho 
Empresário

Nota de Posicionamento 
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Com apoio da comunida-
de, empresas e voluntários, o 
Projeto LIMPAÍ, promovido 
pela Associação dos Mora-
dores de Orlândia (AMO), já 
apresenta resultados impres-
sionantes. Foram 34 horas de 
trabalho coletivo, divididas 
entre reuniões, palestras e mu-
tirões de limpeza realizados 
nos bairros da cidade.

A mobilização contou com 
39 empresas, 36 veículos e 232 
participantes, entre morado-
res, doadores e colaboradores 
— desde quem ofereceu um 

Durante o mês de junho, 
a solidariedade tomou conta 
de Orlândia com a realização 
de diversas ações em apoio ao 
Hospital de Amor de Barretos, 
referência nacional no trata-
mento de pacientes com câncer.

Entre os destaques, a tradi-
cional Cavalgada Solidária reu-
niu cavaleiros e apoiadores em 
um gesto de união e esperança. 
Paralelamente, a Escola Logos 
promoveu uma animada ginca-
na solidária, envolvendo alunos, 
familiares e toda a comunidade 
escolar.

Além disso, diversas em-
presas e entidades locais se 
mobilizaram, fortalecendo ain-
da mais a corrente de solida-
riedade em prol da instituição. 
Como resultado, a campanha 

Novo decreto regulamenta jornada, ponto e 
faltas de servidores públicos em Orlândia

Comparativo: Decreto Atual x Anterior – Jornada de Trabalho
dos Servidores Municipais de Orlândia

A Prefeitura de Orlândia 
publicou, nesta terça-feira (15), 
o Decreto nº 5.487/2025, que 
regulamenta a jornada de tra-
balho, controle de ponto, assi-
duidade e justificativa de faltas 
dos servidores públicos da Ad-
ministração Direta e Indireta 
do município.

O texto define que a jornada 
regular será de 8 horas diárias 
e 40 semanais, com intervalo 
mínimo de 1 hora e máximo de 
2 para refeição. Servidores com 
jornada de 6 horas terão direito 
a 15 minutos de descanso. Já os 
que cumprem jornada inferior 
a 6 horas não terão intervalo.

O controle de ponto será 
realizado prioritariamente por 
sistema eletrônico, podendo ser 
por biometria, reconhecimento 
facial ou aplicativo com geolo-
calização, em casos de trabalho 
externo. Em caráter excepcio-
nal, poderá ser adotada a folha 

de ponto manual, mediante au-
torização.

As justificativas de faltas, 
atrasos e saídas antecipadas de-
verão ser formalizadas até o dia 
15 do mês subsequente, com 
documentos comprobatórios. 
Atrasos de até 10 minutos diá-
rios poderão ser compensados. 
Ausências não justificadas po-
derão implicar descontos pro-
porcionais na remuneração e 
outras sanções legais.

Servidores em cargos co-
missionados ou funções de 
chefia terão dedicação integral, 
podendo ser convocados sem-
pre que houver interesse da ad-
ministração. O expediente no 
Paço Municipal seguirá das 8h 
às 17h, com jornada reduzida 
para alguns servidores confor-
me escala definida pela chefia.

O decreto ainda prevê que 
os chefes imediatos serão res-
ponsabilizados caso deixem de 

fiscalizar corretamente a frequ-
ência dos subordinados. Casos 
omissos serão resolvidos pela 
Secretaria de Administração e 
Procuradoria Geral do Muni-

cípio.
O novo regulamento revoga 

o Decreto nº 3.841, de 2009, e 
entra em vigor na data de sua 
publicação.

Governo Thor e Murilo acelera ritmo de obras
A gestão do prefeito Ga-

briel Thor e vice Murilo Spadi-
ni vem intensificando o ritmo 
de obras públicas no municí-
pio. De acordo com boletim da 
Secretaria Municipal de Infra-
estrutura Urbana, divulgado 
neste mês de julho, várias obras 
estão em andamento, enquan-
to outras já têm ordem de ser-
viço emitida ou estão prestes a 
começar.

Construções e reformas 
nas áreas da saúde, educação, 
mobilidade, meio ambiente e 
infraestrutura urbana.

Segundo o secretário de In-
fraestrutura Urbana, Leonardo 
Alves, o planejamento segue 
um cronograma técnico e estra-
tégico. “Nosso foco é garantir 
agilidade, eficiência e transpa-
rência na execução das obras. 
Estamos trabalhando com res-
ponsabilidade para atender os 
bairros e entregar melhorias à 
população”, destacou.
Obras em andamento: 
Creche do Jardim Prado (fase 
de acabamento) 
Drenagem da Marginal L 
Reforma e Ampliação da 
EMEB Maria Lúcia Berti 
Instalação de ar-condicionado 
em escolas 
Padaria na Cozinha Piloto 
Finalização e ampliação do 
Espelho D’Água 
Construção do Ecoponto – 

Unidade 1 
Regularização do Jardim Ci-
randa (Scarelli) 
Quiosques no Parque da Gru-
ta (Rua das Famílias) 
Clínica Veterinária Municipal
Obras que vão começar em 
breve 
A Prefeitura já tem licitações 
finalizadas e contratos prontos 
para dar início às seguintes 
obras: 
Reforma e ampliação do Tea-
tro Municipal 

Adequações no prédio da 
EMEB Coronelzinho (AVCB) 
Compra e instalação de apare-
lhos de ar-condicionado para 
unidades de ensino e saúde.
Modernização da iluminação 
A empresa Iluminar, con-
tratada para modernizar a 
iluminação pública de praças 
e espaços abertos, tem até 
setembro para concluir a ins-
talação de novos sistemas em 
áreas como: 
Praça Igreja Santa Rita 

Praça Mário Furtado 
Praça do Jardim Jequitibá 
Praça do Jardim Parisi 
Praça Conjunto Max Define 
Praça da Mãe Rainha 
Rodoviária 
Ginásio de Esportes 
Parque Municipal Ciro Ar-
mando Catta Preta 
Praça do Cemitério, entre 
outras

O Jornal Novacidade conti-
nuará acompanhando o anda-
mento das obras e projetos.

Projeto LIMPAÍ mobiliza mais de 
230 pessoas e retira 611 m³ de 
resíduos em Orlândia

pão até quem disponibilizou 
uma retroescavadeira.

Graças a esse esforço con-
junto, foram retirados das ruas 
611 m³ de resíduos, entre mó-
veis, colchões, restos vegetais e 
outros descartes, devidamente 
registrados no aterro sanitário

O projeto reforça que o 
LIMPAÍ vai além da limpeza 
urbana: é um movimento de 
conscientização, cidadania e 
cuidado coletivo com a cida-
de. Novas ações estão previs-
tas para as próximas semanas. 
Fonte: AMO

Ações solidárias em Orlândia 
arrecadam mais de 15 toneladas 
para o Hospital de Amor

arrecadou 8.300 kg de alimen-
tos não perecíveis e 7.300 litros 
de leite, além de grande quanti-
dade de água mineral.

Todos os donativos foram 
encaminhados ao Hospital de 
Amor, contribuindo direta-
mente com o atendimento hu-
manizado oferecido a milhares 
de pacientes.

A campanha contou com 
o apoio do coordenador local 
Marquim e do padrinho de 
eventos Carlito Tangará, além 
da participação ativa de volun-
tários, estudantes e moradores 
da cidade.

Mais uma vez, Orlândia 
mostrou sua força, união e ge-
nerosidade, sendo exemplo de 
engajamento social e solidarie-
dade.

Obrigado, Orlândia!
"Em um ano tão especial, em 

que a Cooperlol completa 20 
anos no dia 14 de agosto, que-
remos agradecer a cada mora-
dor e moradora que acredita na 
coleta seletiva e faz a sua parte 
todos os dias."

"Nossos caminhões chegam 
cheios de materiais recicláveis re-
colhidos nos bairros — um refle-
xo da consciência ambiental cons-
truída ao longo de duas décadas 
de trabalho coletivo, educação e 
compromisso com o futuro."

Cooperlol comemora 20 anos
"Cada material separado 

corretamente representa mais 
do que reciclagem: é respeito ao 
meio ambiente e valorização do 
trabalho dos catadores e cata-
doras da nossa cidade."

"Seguimos firmes nessa ca-
minhada, com gratidão e espe-
rança, transformando resíduos 
em oportunidades e reforçando 
nosso compromisso com uma 
Orlândia mais limpa e susten-
tável."

Obrigado por fazer parte 
dessa história! - Cooperlol

Por Rangel Dal Picollo Ribeiro 
Jornalista / Novacidade 

O jovem atleta Marco Antô-
nio Almeida dos Santos, natural 
de Orlândia (SP) e criado no 
bairro Vilinha, integrou mais 
uma vez a Seleção Brasileira de 
Jovens de Goalball, que sagrou-
-se campeã invicta do Goalball 
UK International Trophy, re-
alizado de 11 a 13 de julho, na 
Inglaterra.

Marco Antônio, de 18 anos, 
é filho de Adriana de Almei-
da Santos e do saudoso An-
tônio Herculano Santos. Ele 
iniciou sua trajetória esportiva 
na ADEVIRP (Associação dos 
Deficientes Visuais de Ribeirão 
Preto), onde teve os primei-
ros contatos com o goalball e 
a oportunidade de integrar na 
equipe do Sesi São Paulo, com 
sede em Mogi das Cruzes, onde 
estou atualmente.

Desde 2022, Marco faz parte 
da Seleção Brasileira de Jovens, 
tendo representado o Brasil em 

Atleta Marco Antônio conquista ouro com a Seleção 
Brasileira no torneio internacional de Goalball na Inglaterra 

Construções e reformas nas áreas da saúde, educação, mobilidade, meio ambiente e infraestrutura urbana

Orlandino é campeão de Goalball pela Seleção Brasileira

A Seleção 
Brasileira de base 
masculina venceu 
os donos da casa 
e conquistou o 
título dourado 
no Goalball UK 
International 
Trophy

competições internacionais, 
como o Goalball UK Interna-
tional Trophy (Inglaterra), além 
de torneios na Espanha e Co-
lômbia.

Mesmo morando fora da 
cidade, Marco mantém fortes 
vínculos com Orlândia, onde 
vive parte da sua família e onde 
consolidou sua base como atle-
ta e estudante, viajando todos os 
dias para cursar ensino médio 
em Ribeirão Preto.

Entre suas principais con-
quistas esportivas, destacam-
-se: 3 medalhas de ouro nas 
Paralimpíadas Escolares; Vice 

campeonato Paulista da Série B; 
Medalhas nos Jogos Juvenis da 
CBDV; Campeão do Parapan-
-Americano Juvenil e 3º lugar 
no Campeonato Mundial de 
Jovens.

O goalball é um esporte 
paralímpico criado especifica-
mente para pessoas com defici-
ência visual. O objetivo do jogo 
é marcar gols na equipe adver-
sária, enquanto os jogadores do 
time oposto tentam impedir as 
finalizações. A bola contém gui-
zos internos, que emitem sons 
para auxiliar na orientação au-
ditiva dos atletas.

Natural de Orlândia (SP) 
e criado no bairro Vilinha, 
integrou mais uma vez a 
Seleção Brasileira de Jovens de 
Goalball,

Finalização e ampliação do Espelho D’Água

Foto: Jornal Novacidade
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Usina Alta Mogiana adquiriu 
600 mil toneladas de cana 

referentes à Usina Santa Elisa
Por meio de comunicado divulgado em 17 de julho em seu 

perfil no LinkedIn, a Usina Alta Mogiana S/A – Açúcar e Álcool 
informou a aquisição de ativos biológicos da Raízen Energia S/A, 
correspondentes à unidade Santa Elisa, que foi descontinuada 
nesta terça-feira (15). A operação inclui, entre outros ativos, 600 
mil toneladas de cana-de-açúcar que passarão a ser processadas 
pela Alta Mogiana a partir da safra de 2026.

A negociação envolve também outras usinas e abrange um 
volume total de 3,6 milhões de toneladas em ativos biológicos. 
A conclusão da operação está sujeita à aprovação do Conselho 
Administrativo de Defesa Econômica (CADE) e ao cumprimento 
das demais condições contratuais previamente estabelecidas.

Com sede em São Joaquim da Barra (SP), a Usina Alta Mogia-
na é uma das mais tradicionais do setor sucroenergético, e reforça 
com esse movimento sua estratégia de crescimento sustentável e 
expansão operacional no estado de São Paulo.

Cargos de prefeito e vice prefeito são anulados pelo TRE
e Sales Oliveira se prepapa para novo pleito

Fábio Godoy Graton (Republicanos) teve o registro de candidatura indeferido pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) e a chapa teve os votos anulados. Nas eleições municipais de 2024, 

Graton foi eleito com 4.124 votos, 62,75% dos votos válidos. Ainda não há uma data definida 
para que as novas eleições aconteçam.

Livro resgata a trajetória inspiradora do Dr. Jorge Jardim Bastos, 
símbolo da medicina humanizada em Sales Oliveira

O Tribunal Regional Elei-
toral de São Paulo (TRE-SP) 
confirmou na terça-feira (15), 
a realização de nova eleição 
para os cargos de prefeito 
e vice-prefeito em Sales de 
Oliveira, com data sugerida 
para o dia 14 de setembro de 
2025. A decisão decorre do 
indeferimento do registro de 
candidatura de Fábio Godoy 
Graton, eleito nas eleições 
municipais de 2024.

O pedido de novas elei-
ções foi formalizado pelo 
Juízo da 81ª Zona Eleitoral 
de Orlândia (Processo PJE: 
0600143-34.2025.6.26.0000), 
responsável por Sales de Oli-
veira, após a conclusão do 
processo judicial que trami-
tou em todas as instâncias da 
Justiça Eleitoral.

A Câmara de Vereadores 
foi notificada pelo Cartório 
Eleitoral de Sales Oliveira via 
ofício na segunda-feira (14).

Fábio Godoy Graton teve 
inicialmente o registro de 
candidatura deferido pela 
Justiça Eleitoral local. No en-
tanto, a decisão foi contestada 
por Luiz Roberto Sampronio 
Resende e pelo Ministério Pú-
blico Eleitoral.

Em outubro de 2024, o 
TRE-SP indeferiu por unani-
midade o registro, e apesar de 
um recurso especial ao Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 
ter sido inicialmente aceito, o 
agravo interno interposto pela 
parte recorrente foi acolhido 
em abril de 2025, e o TSE, por 
maioria, decidiu manter o in-
deferimento.

Com a confirmação da in-
validação da chapa, todos os 
votos atribuídos a ela foram 
anulados, e conforme deter-
mina a legislação eleitoral (Re-
solução TSE nº 23.677/2021), 
um novo pleito deve ser reali-
zado.

O TRE-SP propôs uma 
nova eleição e já iniciou os 
procedimentos internos para 
viabilizar a votação. O caso foi 
relatado pelo desembargador 
Silmar Fernandes, e o despa-
cho de ofício foi assinado por 
Claucio Cristiano Abreu Cor-
rêa, diretor-geral do TRE-SP.

Com a convocação do 
novo pleito, os eleitores de 
Sales de Oliveira voltarão às 
urnas para eleger seus repre-
sentantes no Executivo muni-
cipal. Os candidatos que con-

correrem deverão estar com a 
situação regularizada junto à 
Justiça Eleitoral.

Na última quarta-feira 
(16), foi publicado em alguns 
meios de comunicação, que 
o prefeito Fábio Graton, por 
meio de seus advogados, re-
correu ao TSE com um re-
curso especial, alegando que 
o processo ainda se encontra 
em fase de embargos e sem 
decisão definitiva. Segundo 
a defesa, não houve trânsito 
em julgado nem comunicação 
formal do TRE/SP, o que con-
figuraria supressão de instân-
cia e violação ao direito de de-
fesa. O julgamento do recurso 
está previsto para a sessão 
virtual do TSE, que ocorrerá 
entre os dias 8 e 15 de agosto 
de 2025.

Endereço: Rua 07, nº 621 - Jardim Bandeirantes. Orlândia/SP 

Visite nosso site: https://iluminarconcessoes.com.br/ 

PRECISA DE REPAROS DE 
ILUMINAÇÃO PÚBLICA?  

 

O QR CODE AO LADO IRÁ TE 
DIRECIONAR AO NOSSO 
MEIO DE COMUNICAÇÃO 
OFICIAL PARA ABERTURA DE 
CHAMADOS. 
 

 

 

 

 (16) 2398-1433 

  

 

          0800-806-4641 

 

  
        Orlândia + Iluminada (Android)  

                

 Orlândia + Iluminada (IOS) 

 

  

A cidade de Sales Olivei-
ra será palco, nesta sexta-feira, 
18 de julho, às 20h, na Câmara 
Municipal, do lançamento do 
livro Dr. Jorge Jardim Bastos: 
Um Médico de Verdade. A obra 
presta uma homenagem como-
vente à vida e ao legado de um 
dos profissionais mais admira-
dos da história local, conhecido 
por sua generosidade, dedica-
ção e profundo compromisso 
com o cuidado ao próximo.

Escrito por Aldorico Brigido 
Bianco, Camila José de Souza e 
Edson Aparecido Liberti, o livro 
reúne memórias afetivas, de-
poimentos, registros históricos 
e imagens raras que narram a 
trajetória de um médico que se 
tornou referência não apenas 
pela excelência técnica, mas 
também pela empatia com que 
acolhia seus pacientes. Dr. Jor-

ge atuou por décadas em Sales 
Oliveira, e sua memória segue 
viva nas histórias contadas por 
gerações de moradores.

O lançamento é um convi-
te à imprensa e à comunidade 
para celebrar não apenas a vida 
de um homem admirável, mas 
também os valores da medicina 
humanizada que ele represen-
tou.
Serviço: 
Lançamento do livro Dr. Jorge 
Jardim Bastos: Um Médico de 
Verdade 
Autores: Aldorico Brigido 
Bianco, Camila José de Souza e 
Edson Aparecido Liberti 
Data: 18 de julho de 2025 
(sexta-feira) 
Horário: 20h 
Local: Câmara Municipal de 
Sales Oliveira 
Editora: Santos Publicações
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Anuncie aqui! Orlândia, Ribeirão Preto, Sertãozinho, Cravinhos, Morro Agudo, São Joaquim da Barra e Sales Oliveira | Whatsapp 16 99102-6090

Observação: Algumas vagas de emprego já 
podem estar preenchidas.

VENDE-SE | Terreno de 3.000 metros (murados) 
no bairro Jardim Flórida em Sales Oliveira com um 

campo de futebol 40x50m e um pomar 20x50m. 
Telefone 16 99998-7285.

VENDE-SE | Terreno de 4.000 metros a Rua das 
Orquídeas em Sales Oliveira, com 82,80m de frente 

por 50m de fundos. Telefone 16 99998-7285.

A MultEstágios chegou 
em Orlândia! 
Conectamos alunos preparados 
com empresas que buscam 
estagiários comprometidos. 
Para estudantes: Cursos 
de preparação Apoio para 
encontrar o primeiro estágio 
Mural de Vagas atualizado
todo mês Para empresas: 
Divulgação gratuita de vagas 
Triagem e encaminhamento de 
candidatos prontos. WhatsApp 
(16) 98996-6806

Quer receber um exemplar do Jornal Novacidade na sua casa? 
Fale conosco no Whatsapp 16 99102-6090 @jornalnovacidade

VENDE-SE 
Residência de alto 
padrão no bairro 

Teixeira com 5 suítes, 
800m de terreno e 

400m de construção: 
Telefone 16 99998-7285.

AUXILIAR DE 
PRODUÇÃO
Estamos contratando Auxiliar 
de Produção para compor 
nossa equipe! Jornada: De 
segunda a Sexta-feira Tipo 
de vaga: Efetiva / CLT. 
Requisitos: Sexo: Masculino, 
Idade: acima de 18 anos, 
Experiência com maquinários, 
Comprometimento e 
pontualidade, Atividades:
Auxiliar na operação de 
maquinários industriais, 
Organização do setor de 
produção, Apoio em processos 
de fabricação e controle 
de qualidade. Interessados 
devem enviar currículo para: 
recursoshumano.cb34@gmail.
com

ALUGUEL DE SALAS 
EM ORLÂNDIA 
Bloco I e Bloco II ambos 
com recepção. Ideal para 
profissionais na área da saúde, 
odontologia, advogados, 
estética entre outros.
Avenida 5, 22 - Centro - 
Orlândia
Whatsapp: 16 2174-2915

ALUGA-SE POUSADA/
EDÍCULA PARA O 
RODEIO DE ORLÂNDIA
Imóvel totalmente mobiliado 
em Sales Oliveira (SP), com 
capacidade para até 6 pessoas. A 
propriedade conta com piscina e 
uma ampla área de lazer. São dois 
quartos: um com duas camas de 
solteiro e outro com uma cama 
de casal, uma cama de solteiro e 
guarda-roupa. O imóvel oferece 
ainda hall de entrada, sala com 
sofá, TV e Wi-Fi, banheiros na 
área externa, cozinha equipada e 
garagem para até três carros.
Local ideal para você fazer festas, 
reuniões ou alugar por uma 
semana ou 15 dias.
WhatsApp: (16) 99215-3225 – 
Falar com Chicão

ALUGA CASA 
MOBILIADA POR 
TEMPORADA 
Casa mobiliada para alugar 
(por temporada) na Rua 14, 
próxima à Escola Alcídio, com 2 
quartos com camas, Sala com TV, 
Cozinha bem organizada, Área 
de serviço equipada, 1 banheiro, 
Garagem para 3 carros.
WhatsApp: (16) 99215-3225

AUXILIAR DE 
CABELEIREIRO 
 A Studio Ges Cabeleireiros 
está contratando AUXILIAR 
DE CABELEIREIRO com 
experiência. Entrar em contato 
Whatsapp 16 99998-9797

LOJA DE CRÉDITO 
Venha fazer parte da melhor loja 
de crédito de Orlândia e região. 
Estamos em busca de novos 
craques para fazer parte do nosso 
time. Enviar currículo para: 
16 994330445

TAPECEIRO 
AUTOMOTIVO 
Uma Oficina de Funilaria 
e Pintura em Orlândia está 
contratando TAPECEIRO 
AUTOMOTIVO com 
experiência na área. Enviar 
currículo pelo whatsapp 16 
992385273

VAGAS DE EMPREGO / 
HORÁRIO NOTURNO 
AUX DE PIZZAIOLO - Sexo 
masculino ou feminino.  
BARMAN - sexo masculino. 
HORÁRIO NOTURNO 
/ REGIME CLT / Salário 
+ comissão + premiação e 
benefícios. Enviar o currículo 
rhselecaodecolaboradores8@
gmail.com

SECRETÁRIA 
Uma empresa de Orlândia está 
contratando SECRETÁRIA 
com experiência em Excel e 
ter CNH A/B. Interessados 
enviar currículo no e-mail: 
vagasorlandiavagas@gmail.com

Precisa-se de Auxiliar 
de Padaria de produção 
(trabalhar com congelados). 
Benefícios: Convênio médico, 
odontológico e farmácias. Salário 
compatível com as funções. 
Interessadas enviar currículo no 
e-mail recrutamento.orlandiasp@
gmail.com
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Nottingham Forest oficializa 
a contratação do zagueiro 
Jair Cunha, ex-Botafogo

O Nottingham Forest oficiali-
zou a contratação do zagueiro Jair 
Cunha, de 24 anos, que deixou o 
Botafogo após apenas seis meses 
no clube carioca. O defensor fir-
mou vínculo com a equipe inglesa 
até junho de 2030 e já participa da 
pré-temporada em West Bridgford.

A operação rendeu ao Bota-
fogo cerca de 12 milhões de euros 
(aproximadamente R$ 78,5 mi-
lhões), valor que representa im-
portante reforço de caixa para o 
Alvinegro. Jair havia chegado ao 
Rio em janeiro, vindo do Santos, 
e disputou 22 partidas, com um 
gol marcado. Ganhou a titulari-

dade rapidamente, após a lesão do 
zagueiro Bastos, e tornou-se peça 
chave da defesa alvinegra.

Em nota, o Botafogo agradeceu 
ao atleta pela “entrega e determi-
nação” e desejou sucesso no novo 
desafio. Do lado inglês, o diretor 
de futebol Ross Wilson exaltou o 
perfil do brasileiro: “Jair já demons-
trou maturidade competitiva e che-
ga com grandes ambições para a 
Premier League”.

Jair Cunha vestirá a camisa 3 
dos Tricky Trees e deve ser apre-
sentado oficialmente à torcida no 
amistoso contra o PSV Eindhoven, 
no City Ground.

Atleta de Orlândia conquista 
3º lugar no Campeonato 
Brasileiro Kids de Jiu-Jitsu

Toinzinho da Capoeira é 4º 
colocado no VMB9 – Brasília 
2025

A jovem atleta Elisa de Castro 
Tasinafo do projeto de Jiu-Jitsu da 
Secretaria Municipal de Esportes, 
conquistou o 3º lugar no Campeo-
nato Brasileiro Kids CBJJE, catego-
ria Infanto-Juvenil B Meio Pesado, 
realizado no Ginásio do Ibirapue-

ra, em São Paulo.
O projeto é coordenado pelo 

Sensei Fagner Costa, com apoio do 
Sensei Carlos Colombari, ambos 
responsáveis pelo treinamento e 
acompanhamento diário dos atle-
tas.

O final do mês de junho foi 
marcado por um evento histórico 
para a capoeira mundial: o VMB9 
– Brasília 2025, nona edição do 
Volta ao Mundo Bambas. Consi-
derado o maior campeonato de ca-
poeira do planeta, o evento reuniu 
450 atletas, vindos de 14 estados 
brasileiros, dois países e mais de 50 
cidades, transformando Brasília na 
capital global da arte-luta.

Entre os grandes nomes que 
brilharam na roda, o capoeirista 
Antonio Nascimento, conheci-

do como Toinzinho da Capoeira, 
representante do estado de São 
Paulo, chegou à competição como 
um dos favoritos e conquistou o 4º 
lugar na categoria Master.

Agora, Toinzinho e outros 
atletas já iniciaram os preparati-
vos para os Jogos Regionais, que 
acontecerão em julho, na cidade de 
Ribeirão Preto. A expectativa é for-
mar equipes fortes e competitivas 
para representar São Paulo e seguir 
elevando o nome da capoeira pau-
lista no cenário nacional.

Quer receber um exemplar do 
Jornal Novacidade na sua casa? 
Fale conosco no Whatsapp 16 

99102-6090 @jornalnovacidade

A Prefeitura de Morro Agudo, 
por meio da Secretaria de Esportes, 
abriu as inscrições para o Campe-
onato Carlos César Pereira, uma 
homenagem ao saudoso Carlão 
Bombeiro, que faleceu aos 50 anos 
no mês de maio de 2025.

O torneio será disputado no 
Estádio Milton Pereira Viana, pal-
co de muitas histórias vividas por 
Carlão. As equipes interessadas 

devem se inscrever presencialmen-
te na Secretaria de Esportes (Rua 
João Guarnieri, 565), de segunda a 
sexta, das 8h às 16h.

Carlão atuou no Corpo de 
Bombeiros de Orlândia de onde 
veio o apelido. Apaixonado por 
futebol, Carlão participou de inú-
meros torneios, onde fez muitos 
amigos.
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Famílias prestigiam a Feira Livre de Orlândia

O vice-prefeito Murilo Spadini e sua esposa, 
Maria Paula Leal Spadini, marcaram presença 
na gravação do DVD Clube da Viola – 30 anos, 
realizada em Ribeirão Preto no dia 15 de julho.

COLUNA SOCIAL | Orlândia e Região

O evento “Despertar” propor-
cionou um momento único de au-
tocuidado, acolhimento e informa-
ção para mulheres. A iniciativa foi 
idealizada pela farmacêutica Maria 
Julia Oliveira, empreendedora que, 
exatamente há um ano, inaugurava 
seu consultório com foco em Ho-
meopatia e Acupuntura — duas 
terapias que, além de serem sua 
paixão, tornaram-se pilares de seu 
trabalho voltado à saúde e ao bem-
-estar feminino.

A programação contou com pa-
lestras de especialistas, degustação 

Evento “Despertar” reúne mulheres em encontro sobre saúde
e autocuidado em Orlândia

Créditos: Salgaginho fotógrafo

de suplementos, coffee especial, 
sorteios e brindes, reunindo mães, 
esposas, filhas e profissionais em 
um ambiente de troca e conexão.

“Empreender nunca é fácil, 
mas ver esse sonho acontecer com 
tanta entrega e verdade me mos-
trou que sucesso vai muito além 
do retorno financeiro. É sobre 
impacto e conexão”, disse. A rea-
lização do Despertar celebra não 
apenas o primeiro aniversário de 
uma jornada empreendedora, mas 
também o poder de acreditar, re-
sistir e recomeçar.

Por Sr. José Roberto da Silva

Ser Herói ou Heroína 
 
É preciso ser herói e 
heroína para enfrentar a 
moral da nossa época! Com 
inteligência e sabedoria, 
eduquemos nossos filhos 
e filhas para que não 
precisemos puni-los quando 
adultos. 
Ninguém é mais odiado ou 
odiada do que aquele ou 
aquela que fala a verdade 
verdadeira. A Mãe Natureza 
fala, mas o gênero humano 
não a ouve. 
Diversos caminhos se 
desenham para o nosso 
precioso progresso, mas, 
entre todos que aparecem, 
ainda há fantasia envolvida 
em nossa maneira de pensar 
ativamente o futuro. 
Sejamos verdadeiros e 
verdadeiras em todos os 
nossos pensamentos, ações 
e emoções — e nada nos 
fará mal algum. Cultivemos 
a saúde e a verdade em 
todos os momentos da 
nossa vida, pois a verdade 
verdadeira nos conduzirá 
triunfalmente ao nosso 
precioso progresso, sempre 
guiados pela infinita e 
divina dádiva de vida do 
nosso Deus Pai.

Revolução 
A força de um povo 
 
A força de um povo 
surgiu na revolução. 
Foi por uma causa justa, 
para o bem da nação. 
 
Já não suportava mais 
as botas do opressor. 
Sangue banhou o chão 
pela gana de um ditador. 
 
Os pracinhas rumaram 
à procura da liberdade. 
Rastros de destruição 
mostravam a realidade. 
 
Por falta de bom senso 
da parte do ditador, 
lutou irmão contra irmão, 
a vida perdeu o valor. 
 
Que isso nunca mais se repita 
nesta nação brasileira, 
pois somos um só povo, 
unido por uma bandeira. 
 
Salve o povo brasileiro, 
do Oiapoque ao Chuí, 
do Sul até o Norte, 
de São Paulo ao Piauí.

Luiz Gonzaga Lino
(Cadeado)

Programação da 24ª Feira Internacional do Livro de 
Ribeirão Preto será lançada no dia 22 de julho

Queridos amigos e irmãos 
de Alma, O BRASIL À DERI-
VA – É HORA DE MUDAR O 
RUMO!

O Brasil está à deriva. Desde 
1º de janeiro de 2023, vivemos 
um ciclo de instabilidade polí-
tica, econômica e institucional 
que ameaça nosso futuro como 
nação.

O governo atual, em vez 
de enfrentar os verdadeiros 
problemas do país, prefere ali-
mentar narrativas ideológicas 
e polarizações inúteis. Ficamos 
presos a debates estéreis, como 
a participação ou não de Bolso-
naro na invasão de 8 de janeiro, 
enquanto o Brasil real – o das 
ruas, das empresas e das famí-
lias – sofre com desemprego, 
violência e a corrosão da espe-
rança de um futuro melhor.

Agora, o cenário se agrava. 
Os Estados Unidos anunciaram 
a possibilidade de uma taxação 
de 50% sobre produtos brasi-
leiros, o que atinge em cheio o 
setor produtivo, ameaça milha-
res de empregos e pode fechar 
empresas estratégicas para o 
país. Se o Brasil for taxado na 
compra de fertilizantes e óleo 
diesel da Rússia, a situação fi-
cará ainda mais crítica: a agri-
cultura pode paralisar, já que o 
diesel é um dos insumos mais 
caros do setor. A Embraer en-
frenta dificuldades para vender 
suas aeronaves. O aumento do 
IOF sufoca o empresário e es-
trangula o turismo. A mudança 
na correção dos depósitos re-
cursais para o IPCA, a partir de 
2026, compromete ainda mais a 
saúde financeira do setor pro-
dutivo.

O Congresso Nacional tenta 
legislar, mas suas decisões são 
frequentemente derrubadas 

Evento reúne convidados, parceiros e imprensa no auditório do Sesc 
Ribeirão Preto no dia 22 de julho, a partir das 10h. Com o tema central 
“Futuros Possíveis: entre linhas e parágrafos”, a Feira Internacional do 
Livro será realizada entre os dias 15 e 24 de agosto, com agendas em 
diversos espaços da cidade e cerca de 500 atividades para públicos de 
todas as idades. Programação completa no portal novacidade.com

pelo Supremo Tribunal Federal. 
Assistimos, perplexos, ao enfra-
quecimento da independência 
entre os poderes, com o STF 
invadindo competências do 
Legislativo e consolidando um 
perigoso desequilíbrio institu-
cional.

Enquanto isso, a direita se 
fragmenta em disputas internas 
para 2026, enfraquecendo sua 
capacidade de enfrentar um go-
verno que trabalha unido para 
se manter no poder. A polariza-
ção cega entre esquerda e direi-
ta empurra o país para o caos, 
enquanto nações organizadas 
assistem à nossa briga interna 
e se aproveitam da nossa desor-
dem.

E quem perde com isso? O 
mercado, o empresário, o tra-
balhador e, principalmente, o 
povo brasileiro.

Mesmo diante desse cenário 
preocupante, há luzes que nos 
inspiram. No Grupo Alma Pre-
mium Ribeirão, temos inúme-
ros prefeitos da nossa região de 
Ribeirão Preto que trabalham 
incansavelmente, dia e noite, 
dando exemplo de governança, 
ética e zelo pela coisa pública. 
Destaco também os inúmeros 
governadores do nosso país que 
se mostram comprometidos 
com suas populações – em es-
pecial o governador Tarcísio de 
Freitas, de São Paulo, que vem 
se consolidando como referên-
cia de gestão eficiente.

A esses administradores pú-
blicos, registro aqui meus para-
béns e respeito. Que seus passos 
continuem sendo guiados por 
Deus e que assim permaneçam.

Este não é o momento para 
ataques a políticos ou ideolo-
gias. É o momento de união, 
diálogo e medidas efetivas e 
responsáveis. Precisamos de 
atitudes concretas, não de dis-
cursos inócuos. Precisamos de 
um capitão no leme deste barco 

chamado Brasil.
O QUE DEFENDO

1) Uma nova Constituin-
te, para corrigir distorções da 
atual Constituição e devolver 
equilíbrio entre os poderes. 
2) Um Pacto Nacional, que una 
empresários, trabalhadores, li-
deranças políticas e sociedade 
civil em torno de um objetivo 
comum: reconstruir o Brasil. 
3) Um plano estratégico de de-
senvolvimento, com segurança 
jurídica, ética governamental 
e proteção ao setor produtivo 
para gerar emprego e riqueza. 
4) Respeito absoluto à indepen-
dência entre os poderes e forta-
lecimento das instituições.

O povo precisa do empre-
sário para gerar empregos. E o 
empresário precisa do povo e 
de um governo firme, ético e 
representativo para investir e 
crescer.

O Brasil não pode mais ser 
governado por crises e narra-
tivas. É hora de diálogo, união 
e de uma liderança verdadeira 
para tirar o país do ciclo vicioso 
de estagnação.

Sugiro que, em agosto des-
te ano, após o meu retorno das 
férias, realizemos uma grande 
reunião com todos os membros 
do Grupo Alma Premium. Que 
possamos, com diálogo sincero 
e ideias criativas, elaborar uma 
estratégia sólida para lançar 
um documento aos Três Pode-
res, contribuindo com soluções 
para a reconstrução do Brasil.

Vamos devolver ao povo a 
esperança e o orgulho de ser-
mos brasileiros.

Chegou a hora de agir Che-
gou a hora de colocar o Brasil 
acima de tudo.

DÁZIO VASCONCELOS
Presidente do Grupo Alma
Premium Ribeirão Preto

Por Dra Luzia Onofre 
Professora aposentada, 
advogada, jornalista
e rotariana

O BRASIL À DERIVA – É HORA 
DE MUDAR O RUMO!

O céu era azul. Era estrelado.  
Tinha figuras de 
codeirinhos.  
De uns anos para cá o céu 
está diferente.  
As pessoas também. 
Ficaram menos requintadas. 
Mais brutas.  
Menos estudiosas. Menos 
respeitosas. Chegam até a 
rolar no asfalto. Brigando. 
Meninos eu vi. Os homens 
ficaram voltados para o 
churrasco para a cerveja.  
Os políticos , muitos deles 
perderam o senso. 
As crianças continuam 
crianças.  
Mas não podemos negar 
que muitos adultos estão 
tentando roubar a infância 
das nossas crianças.  
No meu entendimento, 
o céu voltará a ser azul, 
estrelado, só quando o 
homem for melhor. Quando 
ele chegar perto do mar 
azul e falar: abre o caminho 
para preciso passar. Mas por 
enquanto o mar está muito 
sujo. Os homens do lado de 
lá , chegam aqui, compram 
soja. Na volta, jogam a 
sujeira da soja no mar azul . 
Nao temos mais céu azul, 
nem mar azul. Só temos 
nossas lagrimas salgadas. 
Não sabemos até quando.

Por Dazio Vasconcelos
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Cresol encerra Plano Safra 24/25 com R$ 13 bi
e projeta novo recorde de crédito rural

Volume de recursos foi o maior já operacionalizado nos 30 anos da 
cooperativa, que nasceu de uma iniciativa de agricultores familiares

A Cresol, instituição financeira 
cooperativa que nasceu de uma ini-
ciativa de agricultores familiares, no 
Sudoeste do Paraná, encerrou o Plano 
Safra 24/25 com o maior volume de 
recursos operacionalizado nos seus 
30 anos: foram R$ 13 bilhões repassa-
dos para produtores rurais em todas 
as regiões do Brasil.

Desde sua origem, em 1995, a 
Cresol é parceira dos agricultores, 
oferecendo suporte financeiro e ope-
racional que permite o desenvol-
vimento sustentável no campo. No 
Plano Safra 24/25, o ticket médio foi 
de R$ 93,6 mil, em aproximadamente 
140 mil operações, destacando o aces-
so ao crédito para micro e pequenos 
produtores.

“No início do ano agrícola, está-
vamos enfrentando uma crise de seca 
em algumas regiões, em outras havia 
muita chuva, cenários que causavam 
uma indecisão dos produtores. Mas, 
iniciado o primeiro semestre de 2025, 
o agricultor passou a procurar e in-
vestir mais. Também fizemos um vo-
lume significativo de antecipação de 
recursos em junho. Sinal de que o cré-
dito rural está sendo processado com 
bastante velocidade e essa atração 
para a safra 25/26 deve continuar for-
te”, analisa o vice-presidente da Cresol 
Confederação, Adriano Michelon.

Dos R$ 13 bilhões operacionaliza-
dos pela Cresol, R$ 8,7 bi foram para 
custeio (84 mil operações) e R$ 3,8 bi 
para investimento (28,8 mil opera-
ções). Entre as linhas mais acessadas 
estão o Pronaf, com R$ 6,7 bilhões em 
86,5 mil operações, e o Pronamp, com 
2,6 bilhões em 12,3 mil operações.

Projeção para a safra 25/26
No dia 30 de junho, o Governo 

Federal lançou o pacote de recursos e 
taxas para o novo ano agrícola. Foram 
anunciados R$ 89 bilhões para a agri-
cultura familiar — desse total, R$ 78,2 
bilhões são exclusivos para repasses 
do Programa Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar (Pro-

naf).
O presidente da Cresol Confede-

ração, Cledir Magri, destaca o papel 
participativo da cooperativa nas ne-
gociações do plano e avalia o cenário: 
“A Cresol, historicamente, tem uma 
estratégia de acompanhar as tratati-
vas da estruturação do Plano Safra, 
apresentando sempre um conjunto de 
sugestões e proposições que possam 
melhorar e qualificar esse crédito. Ob-
servamos um aumento do volume de 
recursos disponível para a agricultura 
familiar e identificamos uma manu-
tenção na maioria das taxas de juros, 

o que é positivo, se considerarmos os 
valores atuais da Selic e o cenário eco-
nômico nacional e internacional”. 

O objetivo da Cresol para o Pla-
no Safra 25/26 é um novo recorde de 
operações, chegando aos R$ 15 bi-
lhões. As operações de crédito rural 
são oferecidas com recursos próprios 
e também por meio de parcerias com 
outras instituições privadas e públi-
cas, como o BNDES. O Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento Econômico 
e Social é um parceiro de mais de 25 
anos, do qual a Cresol é um dos prin-
cipais agentes financeiros.

Histórico forte
Em 2025, a Cresol celebra 30 anos 

como uma das maiores cooperativas 
de crédito do país. Cada nova safra 
traz desafios diferentes, seja com va-
riações do mercado ou alterações 
climáticas, mas também milhares de 
conquistas, recordes de produção e 
sonhos concretizados.

Nestes 30 anos, a cooperativa, que 
iniciou suas atividades com apenas 
R$ 720, alcança números expressivos, 
com destaque para os mais de 1 mi-
lhão de cooperados. E o crédito rural 
foi e continua sendo uma das princi-

pais ferramentas para o desenvolvi-
mento social e econômico das comu-
nidades onde atua, por meio de 952 
agências em 19 estados brasileiros.

Os R$ 13 bilhões de recursos li-
berados no Plano Safra 24/25 são um 
reflexo desse crescimento. No total, 
desde 1995, a Cresol soma R$ 48,9 
bilhões em crédito rural repassado, 
com mais de 1.196.000 contratos. As 
operações de custeio chegam a R$ 
34,3 bilhões, enquanto o crédito para 
investimentos totaliza R$ 14,4 bilhões. 
Somente em linhas do Pronaf, os re-
passes foram de R$ 31,3 bilhões. 

“O Plano Safra tem esse olhar na 
produção de alimentos, na sustenta-
bilidade, na inclusão digital, pontos 
importantes e estratégicos. E a Cresol, 
com seu histórico de participação, 
de criar soluções, está absolutamente 
preparada para fazer mais um gran-
de Plano Safra junto ao nosso qua-
dro social, considerando as diferentes 
modalidades da agricultura familiar e 
da agricultura empresarial”, reforça o 
presidente Cledir Magri.

Plano Safra em destaque
Para celebrar o agro e fortalecer o 

posicionamento de parceira do pro-
dutor rural, a Cresol lançou, em ju-
nho e julho, duas campanhas que dão 
protagonismo à vida e ao trabalho no 
campo.

O material institucional ilustra os 
desafios presentes no começo de uma 
nova atividade ou projeto. Já na cam-
panha para o Plano Safra, ganham 
destaque as linhas exclusivas para o 
agro e soluções que fortalecem a pro-
dução. O modelo cooperativista tam-
bém é valorizado, por suas caracterís-
ticas de parceria e proximidade com o 
produtor rural.

Sobre a Cresol
Com 30 anos de atuação, a Cresol é 

uma das principais instituições financei-
ras cooperativas do Brasil, oferecendo 
soluções para pessoas físicas, empresas 
e empreendimentos rurais. Conta com 
mais de 1 milhão de cooperados e pre-
sença em 952 agências de relacionamento 
espalhadas por 19 estados brasileiros.


